

Presentación

La Escuela Nacional de Administración Pública, órgano de línea de la Autoridad Nacional del Servicio Civil (SERVIR), presenta la octava edición de la Revista *Saber Servir*, revista digital, semestral y de acceso abierto.

Como en cada edición, nuestra sección principal entrega un estudio de caso. En esta oportunidad se visibiliza la problemática del retraso en el trámite de pago a los proveedores públicos, etapa que ha sido poco atendida, a diferencia de las primeras etapas del proceso de contratación pública. Para que el caso tenga un mejor uso en aula se incluyen notas al docente y ayudas gráficas.

A continuación, Francisco Velázquez, secretario general del Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD) nos brinda una entrevista en la que explica la importancia de la innovación en las administraciones públicas de América Latina, a propósito de su último libro, *El burócrata disruptivo*.

La naturaleza reflexiva de esta edición reúne autores de distintas carreras profesionales como derecho, ciencias políticas y filosofía. Si bien cada uno de ellos tiene una especialidad temática, coinciden en su amplio conocimiento del sector público y en la experiencia práctica sobre el tema que abordan en sus artículos.

Diego Luna y Fabiola Casaretto exploran las principales problemáticas de los procesos de inducción de los directivos públicos. A partir de ello, proponen una ruta metodológica que busca darle una reorientación conceptual a este proceso, a fin de responder a las necesidades y expectativas de los directivos públicos, quienes deben enfrentar numerosos desafíos desde que asumen funciones.

Carlo Mario Velarde se propone describir el valor de la integridad en el desarrollo de políticas preventivas de la corrupción y faltas éticas en el ejercicio de la función pública. En esa línea, plantea interrogantes sobre los alcances y límites del ejercicio práctico de la integridad en la toma de decisiones, y desarrolla algunas ideas para dar una respuesta oportuna a tales interrogantes.

Por otro lado, Milar Zenteno reflexiona sobre el proceso de conformación del Consejo Ejecutivo del Poder Judicial, en el que han predominado los jueces sobre las juezas durante el periodo 1995-2020. Con base en el análisis de la norma y de información estadística, el autor desarrolla una propuesta para que el proceso de elección garantice un mínimo de paridad en los representantes de los jueces/zas superiores, especializados/as y mixtos/as que integran el mencionado Consejo Ejecutivo.

Este breve resumen de nuestro octavo número muestra la variedad de temas que ponemos a disposición, con el deseo de que sean de especial interés para la comunidad académica y el servicio civil. De nuestra parte, continuaremos con el compromiso de fortalecer las capacidades de los servidores civiles y con la difusión de la investigación aplicada en gestión pública, con la mayor honestidad intelectual.

Rosario Cerdán Urtecho

Directora de la Escuela Nacional de Administración Pública